

## Stadtrallye zur Weimarer Republik

### Station 5: Haus am Horn

Wohnst du noch oder lebst du schon?



Das Musterhaus "Am Horn" ist ein im Jahr 1923 in Weimar errichtetes Versuchshaus des Bauhauses. Das Bauhaus gilt als einer der bedeutendsten Architekturstile des 20. Jahrhunderts. Der Entwurf des Musterhauses reagierte auf die Wohnungsnot in den Jahren nach dem ersten Weltkrieg und die schlechte wirtschaftliche Situation der Menschen. Gesucht waren Baukonzepte, die mit niedrigen Baukosten realisiert werden konnten. Das neue Ziel war die fabrikmäßige Herstellung von Wohnhäusern im Großbetrieb. Mit dem Musterhaus „Am Horn“ wurde ein solches Konzept erstmals ansatzweise demonstriert. In Weimar wurde das „Haus am Horn“ seinerzeit belächelt. Viele Menschen reagierten mit Unverständnis auf die völlig ungewohnte Art zu bauen. Das Haus gehört seit 1996 zum Weltkulturerbe der UNESCO wurde 1998/1999 rekonstruiert.

### Aufgaben:

- Leite aus der Definition (siehe Anlage) wichtige Merkmale zur Beschreibung einer Stadt und ihrer Aufgaben ab.
- Beschreibe die Entwicklung der Bevölkerung und der Wohnsituation in Weimar (siehe Anlage).
- Diskutiere mit anderen Schülern über das Wohnen im „Haus von der Stange“. Stelle die gefundenen Pro-Contra-Argumente zusammen. (siehe Anlage)
- Befrage Studenten zum Thema „Wohnen in Weimar“. Stelle eine Hitliste der Vorteile und Probleme zusammen.

### Tipps:

- Begib dich zur Umfrage in die Mensa am Park.
- Überlege dir eine Einstieg in die Umfrage, damit die Befragten wissen, wer du bist, woher du kommst und welches Ziel du hast.
- Die Umfrage kann man auch mit dem Handy, einer Kamera oder einem Diktiergerät aufzeichnen. So ist es leichter, die Antworten später zusammenzufassen. Allerdings müssen die Befragten der Aufzeichnung zustimmen. Veröffentlichen darf man solche Aufzeichnungen nur bei schriftlicher Genehmigung.

### Materialien:

- Schreibblock
- Stifte